



RENCONTRE INTERNATIONALE - TURIN 2024 DISCOURS DE BIENVENUE POUR L'OUVERTURE DE LA RENCONTRE INTERNATIONALE

Très chère Famille des Équipes de la Madone, Son Excellence Monseigneur Roberto Repole, Son Excellence le Préfet Donato Cafagna, l'adjointe au maire Michela Favaro, les conseillers Francesco Tresso, Chiara Foglietta et Marco Porcedda, le conseiller régional Gian Luca Vignale, Giampiero Leo, conseiller de la Fondation CRT, les invités spéciaux civils et religieux et les orateurs qui nous honorent de leur présence, l'équipe de traducteurs et de collaborateurs, les anciens dirigeants internationaux du Mouvement des Équipes, les bénévoles et les amis des Équipes, Mesdames et Messieurs.

Depuis cette tribune, en tant que Couple responsable au niveau international des Équipes Notre-Dame, au nom de l'Équipe Responsable Internationale, des nombreux membres de la logistique et des collaborateurs et des bénévoles de Turin qui nous accueillent dans ce bel endroit, nous vous souhaitons la bienvenue et vous assurons de toute notre amitié. Nous espérons parvenir à échanger personnellement avec chacun d'entre vous, en cette semaine de célébration et de rencontre.

Bien que l'origine de notre mouvement remonte au 25 février 1939, nous situons son existence officielle au moment de la promulgation de la charte fondatrice que le père Henri CAFFAREL proposa au Mouvement, le jour de la fête de l'Immaculée Conception, le 8 décembre 1947. Le Mouvement qui était déjà une réalité tangible, dynamique et croissante, avec un charisme intemporel évident, celui-là même qui nous unit et nous caractérise aujourd'hui. La première Rencontre Internationale des Équipes Notre-Dame a été initiée par notre fondateur sept ans après la promulgation de la charte, en juin 1954, au cours d'un pèlerinage à Lourdes où s'est déroulée la consécration des Équipes Notre-Dame à la Vierge Marie.

Aujourd'hui, 70 ans plus tard, nous nous rassemblons ici-même, en ce sanctuaire vivant, composé par le cœur volontaire d'environ 8000 pèlerins venus de tous les continents. Ceux-ci ont le même objectif le père Caffarel lors de la préparation de la première rencontre : « aujourd'hui, comme hier, le pèlerinage continue d'être un acte de foi, il doit être un témoignage de foi et vaut ce que vaut la foi du pèlerin. » (Lettre mensuelle des Équipes Notre-Dame, VIIe année, n°6 - Mars 1954.)

A partir de maintenant, ce centre de congrès, l'INALPI ALPITOUR, est transformé en un grand temple qui nous accueillera pendant 5 jours avec un seul but, NOUS RASSEMBLER AU NOM DU CHRIST. Vous êtes tous arrivés dans cette belle ville de Turin, chargés du fardeau des efforts et des sacrifices qui vous ont permis d'être présents ici. C'est le moment de déposer cette charge pour pouvoir contempler le Seigneur et notre Mère et intercesseuse la Vierge Marie et vivre en leur présence. Notre communauté de foi nous permet de rendre grâce pour ce cadeau de Dieu que sont les Équipes Notre Dame.

Il est très émouvant de penser que, depuis des endroits très éloignés de leur environnement quotidien, venus des cinq continents, depuis jours déjà, des milliers de disciples aux cultures et langues différentes, ont commencé un pèlerinage qui les a amenés jusqu'à ce point de rassemblement.

Depuis le moment même où nous sommes entrés dans cette grande salle, le miracle de la foi partagée s'est manifesté, les barrières linguistiques ont disparu et nous avons tous commencé à parler le même langage, celui de la fraternité de l'amour, fondé sur la communion des pèlerins vivant le projet de vie fraternel des Équipes Notre-Dame. Avec vous tous, à partir de maintenant, unis dans un seul corps, nous allons parcourir le chemin d'Emmaüs, en suivant les mêmes étapes que les disciples, il y a 20 siècles : désenchantés et frustrés, ils regrettent la perte de toutes leurs espérances, exposent leurs fragilités, et se laissent toucher par la Parole éclairante d'un étranger qui leur donne confiance et



touche leur cœur. Ils l'invitent à poursuivre le chemin et à partager le repas avec eux, ils entrent en communion avec lui et le reconnaissent. Et bien qu'il ne soit déjà plus là, ils éprouvent le besoin impérieux d'annoncer que c'est vrai, qu'il est vivant et retournent vers Jérusalem qu'ils avaient fui.

Ce parcours guidé par les belles et profondes réflexions de la professeure Marcolini, en relation avec la liturgie eucharistique, sera le cadre thématique illustré par des conférenciers compétents. Ils partageront leurs connaissances et leurs points de vue en lien avec notre réalité quotidienne et l'actualité du Mouvement et de l'Eglise.

Chacune de ces interventions sera accompagnée de témoignages concrets de couples et de prêtres. Ils traduiront ces réflexions dans la vie personnelle en abordant différentes réalités dans l'univers multiculturel de notre mouvement, miroir de l'universalité et de l'internationalité que nous vivons.

Les prières partagées et l'Eucharistie, souffles vitaux de notre spiritualité nous permettront, grâce au silence et à une attitude appropriée de nous recueillir tous ensemble, nous les milliers de pèlerins réunis ici, pour créer le climat propice au dialogue intime avec Celui qui nous rassemble.

Les après-midis seront plus ludiques, mais tout aussi spirituelles. Turin, même si la ville n'est pas vraiment reconnue comme lieu de pèlerinage, présente une histoire de sainteté avec une sensibilité particulière pour les plus défavorisés qui ont trouvé, dans les dénommés SAINTS SOCIAUX, le visage de la miséricorde du Seigneur. Cette ville, au cours de son histoire a été le berceau de nombreux saints, reconnus par l'Eglise, et aussi de saints hommes et femmes, exemplaires, mais anonymes. La liste est interminable, comme nous venons de le découvrir dans la chorégraphie présentée il y a quelques minutes, et où sont cités certains d'entre eux : Saint José Benito Cottolengo, Giulia et Tancredi di Barolo, Pier Giorgio Frassati, Saint Jean Bosco, Ernesto Olivero, Luigi Ciotti, parmi beaucoup d'autres.

Nous aurons l'occasion, durant notre rencontre, de suivre les traces de quelques-uns de ces saints extraordinaires et de percevoir ce climat de spiritualité, en réalisant des visites guidées et en vivant des moments de prière dans les lieux emblématiques, certains étant dans la ville-même et d'autres, en dehors de celle-ci, là où ces hommes sont nés, ont trouvé leur vocation et ont développé leur œuvre qui a eu et continue à avoir une répercussion mondiale.

En plus de visiter les lieux en lien avec les saints, nous aurons aussi l'occasion de visiter l'exposition universelle du mouvement, où chaque SR ou RR nous ouvrira une fenêtre sur la vie du mouvement. Ceci nous permettra d'approcher l'universalité impressionnante dans laquelle s'est multiplié l'héritage spirituel de notre fondateur, en semant la graine des Equipes Notre-Dame dans tous les continents.

Nous aurons aussi une belle surprise théâtrale préparée avec talent depuis plus d'un an sous la direction équipier que vous aurez l'occasion de rencontrer. Interprétée par une troupe d'acteurs et de danseuses, cette œuvre inédite, écrite pour l'occasion, nous touchera jusqu'au plus profond de notre âme.

La richesse d'un rassemblement se vit à travers nos rencontres. Un rassemblement international n'est pas seulement fait d'écoute, mais aussi d'un partage permanent, d'un échange d'idées, d'une découverte de l'inconnu, comme l'ont vécu les disciples d'Emmaüs, d'échanges pendant les pauses, pendant les repas, les trajets jusqu'aux différents hôtels, dans les réunions en équipes brassées...

Beaucoup d'entre vous ne seront pas logés dans des hôtels en ville, mais aux alentours, ce qui impliquera des transports plus longs, mais aussi la chance de découvrir un peu plus les merveilleuses terres du Piémont. Ne gaspillez pas ces occasions de profiter du fait d'appartenir à une même famille avec des frères et des sœurs dispersés dans le monde, mais unis dans un même cœur et avec un même horizon.

Ceux qui ont eu la chance de participer à une ou plusieurs rencontres internationales ont tissé des liens éternels avec ces amis côtoyés, voici 6, 12, 18 ans, ou même plus, dans une équipe mixte, dans la convivialité d'un hôtel, dans le bus lors d'une sortie récréative. Une rencontre internationale est une



fête qui comporte beaucoup de moments festifs, certains plus formels, d'autres plus spirituels et d'autres plus ludiques ; n'hésitez pas à profiter de chaque instant de cette semaine qui, samedi prochain, paraîtra avoir passé rapidement, mais qui, sans aucun doute, laissera une trace indélébile dans votre cœur.

Chère famille et chers amis des équipes Notre-Dame, après plus de deux ans et demi de préparation, des centaines de réunions, des voyages de coordination, des rencontres avec les équipes de soutien, des planifications, un nombre incalculable de courriers avec l'équipe organisatrice, avec les intervenants, les invités, après les succès et les échecs, les négociations avec hôtels, fournisseurs, traiteurs, transports, les réunions avec les autorités civiles, les assurances, les réunions avec les chargés de la sécurité et les unités de soins, les soucis, les nuits blanches et aussi les moments de détente, de fraternité, toujours en lien avec la prière, le moment tant espéré de commencer cette XIIIe Rencontre Internationale est arrivé. Le travail a été préparé avec amour, dévouement et engagement, et c'est maintenant que nous le remettons aux mains du Seigneur et à l'intercession de la Vierge Marie, et du père Caffarel qui veille sur nous, sans aucun doute. Qu'ils bénissent cette rencontre et lui permettent de donner les fruits dont le mouvement a besoin et que le Seigneur souhaite, pour le bien de l'Eglise et de chacun d'entre nous.

Il y aura très certainement des détails oubliés ou des imprévus que nous devons résoudre, mais nous sommes certains que, avec des cœurs bien disposés comme ceux de chacun d'entre vous, avec l'Esprit qui nous guide, avec la collaboration et la compréhension de tous, nous ferons de cette XIIIe Rencontre un moment inoubliable de nos vies.

Nous vous souhaitons une semaine riche en émotions, en rencontres et en souvenirs.

Bienvenue à nouveau, et ainsi soit-il.

Clarita et Edgardo Bernal Fandiño

Couple responsable de l'équipe internationale 2018-2024

